

平成27年第12回大山町教育委員会議事録

日 時： 平成27年10月28日（水）

午前9時30分～

場 所： 名和公民館 第1会議室

出席委員 1番	林原浩子	2番	湊谷紀子	3番	金田吉人
4番	山根 浩	5番	伊澤百子		

その他の出席者 教育次長（齋藤）、幼児・学校教育課長（林原）、人権・社会教育課長（門脇）、幼児・学校教育課 課長補佐（角田）、幼児・学校教育課 学校教育室長（佐藤）

参観人 0人

日 程

1. 開会宣言（午前9時30分）

委員長 ただいまから第12回目の大山町教育委員会を開会する。
日程については、配布資料のとおりである。

2. 議事日程の報告

委員長 会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前11時30分としている。

日程第1 会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前11時30分

日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 9月25日～10月28日までの報告事項、11月13日までの今後の予定について説明。

- 9月25日には、保健福祉センターなかやまで、「家庭の日作品コンクール審査会」があり、町内の小中学校などから多くの出品があった。受賞されたみなさんの作品については町の総合文化祭で展示し、会場内で表彰をしたところである。
- 30日には、伯耆町で「日本遺産申請に係る協議」があり、江府町・伯耆町・米子市・大山町の1市3町で連携して「信仰」「牛馬市」「大山古道」「水」をキーワードとして事業に取り組んでいくこととなったところである。
- 10月1日には、米子市の西部総合事務所で「第52回西部地区野鳥巣箱コンクール審査会」があり審査にあたった。このように長らく続いているコンクールは全国的にも珍しいので今後も続けていってほしいところである。
- 2日には、中山地区の赤坂在住の船越みち子さんが来庁され書の寄贈をしていた。中山ふれあいセンターで披露し飾らせていただく予定である。

- 7日には、ふれあい会館で「子育ての旅」の修了式があり出席した。今年度で6年目に入り12回目となる修了式であった。講師にも恵まれ保護者どうしの交流も盛んとなり、子育てをしていく上での布石となっていく事業だと考えている。
- 9日には、中山小学校で「第38回小学校教育研究会西伯郡部会研究発表会」があり国語の授業を中心とした研究成果の発表があった。またこの日の夜には翌日の町合併10周年の記念式典のために来町された嘉手納町の町長、教育長、社会教育課長さんの歓迎会を開催し盛会のうちに互いの交流を深めたところである。
- 10日には、午前中は名和さくらの丘保育園、大山きやらぼく保育園、庄内保育所で運動会があり多くの保護者が観覧されるなか、園児はきびきびと競技に参加していた。午後には名和小学校を会場に「町合併10周年記念式典」が開催され、平井鳥取県知事をはじめたくさんの方に参列していただき盛会であった。
- 11日には、高麗運動場で恒例となった「高麗地区やまびこ運動会」があり、雨による開始時刻が変更となるアクシデントもあったが、徐々に天候も回復し最後まで競技をおこなったところである。
- 15日には、鳥取市で「第37回全国公民館研究集会in鳥取」が開催された。市町村合併により全国的に公民館が減少していくなか、この大会が最後の全国規模で開催する公民館大会となった。
- 18日には、恒例の「秋の大山一斎清掃」があり、以前と比べるとゴミは少なくなってきたが、セイタカアワダチソウが年々繁殖区域が増えているのが見受けられるのは困ったことである。
- 24日から25日にかけては、名和農業者大山トレーニングセンターを会場に「第8回大山町総合文化祭」が開催された。天候にも恵まれ多くの方の参加で賑わった。

委員長

報告、連絡事項で質問、意見等ないか。ないようであれば、委員のみなさんも観覧された保育所の運動会、小学校の学習発表会についてそれぞれの感想をお願いしたい。最初に保育所の運動会についての感想を述べていただきたい。

委員

私は中山みどりの森保育園と名和さくらの丘保育園の運動会を観覧したが、双方とも組体操など園児みんながいきいきと動いており、保護者も楽しんで子どもの我が子の姿を見ていた。

委員

私は庄内保育所の運動会に行かせていただいた。以前うかがったときより園児の数が少なくなったのか全体的にこじんまりとしているなど感じた。また、隣接している老人保健施設のみなさんとの交流もこの運動会のなかであり、なごやかな印象でとても好感がもてた。

委員

自分は名和さくらの丘保育園と中山みどりの森保育園の運動会に行かさせていただいた。どちらの保育所も園児のマーチングで運動会をスタートさせていたが、たいへん好感のもてる演奏で日頃から相当鍛えておられるなど感じた。そのあとの競技でも組体操など園児も先生方もきびきびと動かれており素晴らしかった。

委員長

私は大山保育所と庄内保育所の運動会に行かせていただいたところだが、どちらも他の3園にくらべると小規模なのでこじんまりしているような感じがした。大山保育所では園児の演技が来賓のほうだけを向かってしており、保護者のほうにも演技の様子を向けるような配慮をしてほうがいいと、また、庄内保育所では少し段取りが悪いところがあつたためきびきびとした動きが少ないと感じたところである。

委員長

ただいまは、保育所の運動会について感想を述べていただいたが、小学校の学習発表会についての感想があれば述べていただきたい。

委員

私は17日には名和小学校、24日には大山西小学校の学習発表会を観に行かせていただいた。名和小学校では発表の中でただ合唱するだけでなく歌うなかで自分たちの表現を加えたりしてそれぞれの学年が工夫した発表をされていた。とくに6年生の「シベリア抑留」を題材とした人権劇には感動させられた。大山西小学校では少人数の発表だがたいへん元気よくわかりやすい発表だった。特に1年生の「寿限無」の劇、3年生の「大山ヒメボタル調査隊」の発表、6年生の「ガキ大将が見た大山口列車襲撃」の人権劇などが印象に残った。大山西小学校では、全体的にはみなさん頑張っていい発表をされていた。保護者的一部が発表の中に途中退席された。用事があって帰らなければならなかつたかもしれないが、最後まで子どもたちの頑張っている姿を見てほしかつたので少し残念に思った。

委員長

その他みなさんから質問、意見等ないか。ないようであれば、先に進んで日程第3にうつる。

日程第3

議案 第1号

大山町中高集会所条例の一部を改正する条例について

委員長

事務局よりご説明をお願いしたい。

人権・社会教育課長

議案第1号について説明させていただく。

この集会所は合併前の旧大山町では教育財産として整備し、その後中高運営委員会に管理を委託していたところである。平成14年に中高ふれあい文化センターを整備する際に集会施設として同じ施設で活用することを目的として現在の施設の体制となっているところである。今回の改正は平成25年度中の地元との協議のなかで今回の改正後の内容のように町が管理することになったのだが、その際に条例の整備を行つていなかつたため今回教育委員会で承認ののち12月の町議会に提出する予定である。

以上のことふまえ条文の改正についてご承認いただきたい。

委員長

ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決にうつる。議案第1号は承認ということによろしいか。

全委員

了承。

日程第4 議案 第2号

大山町伝統的建造物群保存地区保存計画の変更について

委員長 事務局よりご説明をお願いしたい。

人権・社会教
育課長 議案第2号について説明させていただく。

この保存計画は平成25年度に策定しているところだが、今回大山町伝統的建造物群保存地区保存条例第5条第4項の規定に基づき、特定保存物件の追加について、計画の変更を大山町伝統的建造物群保存地区保存審議会に諮問することに承認していただきたく委員のみなさんにおはかりするところである。なお、別紙資料として保存地区の地図を添付しているがこの地図内にある建物すべてが特定保存物件に登録されているものではないことをあらかじめ申し添えておく。

委員長 ただいま事務局より説明のあった議案について、意見をお願いしたい。意見がないようであれば採決にうつる。議案第2号は、申し立てのあった1件を認定ということでおろしいか。

委員 さきほどの説明のなかでこの地図の範囲のなかで特定保存物件として登録されている建物はすべてではないと聞いたが、仮に建物を修繕するときに特定保存物件として登録されていないと国からの補助はでないのか。

人権・社会教
育課長 伝統的建造物群保存地区として選定されているので「修景」として外から見える部分のみ補助が出ることになるが、特定保存物件として登録されている建物であれば構造部分も含めて補助対象となる。また、補助率も高くなる。

委員長 ほかに意見がないようであれば採決にうつる。議案第2号は承認ということでよろしいか。

全委員 了承。

日程第5 協議 (1)

保育所計画訪問のまとめについて

委員長 事務局よりご説明をお願いしたい。

幼稚・学校教
育課長 平成27年度の保育所の計画訪問のまとめについて、別紙資料により説明するのをご覧いただきたい。

7月15日の大山きやらぼく保育園から9月2日の名和さくらの丘保育園までの5つについて、管理の姿勢・園全体の状況などの「保育所運営について」と保育内容、保育士の指導力、園児の様子などの「保育・保育環境について」の2項目についてそれぞれ計画訪問の際にご提示いただいた感想を箇条書きでまとめているのでご覧いただきご意見等をいただきたい。

教育長 以前にくらべれば各保育所も保育に対する取り組み方がだいぶ変わってきている。それぞれの園の取り組みの成果である。

委員 中山みどりの森保育園での「どの保育室も電気がついたままだった」との指摘だが、計画訪問以外でもこのような指摘があつたか。

幼児・学校教育課長 今のところ今回だけであるが、これから園に確認して改善できるところについてはそのように指導していく考えである。

委員長 ほかに意見がないようであればまとめについては、この内容でよろしいか。

全委員 了承。

3. その他

・「永安丸撃沈事件」について

教育長 お手元にお配りしている配布資料をご覧いただきたい。すでにテレビで放映されたことについてだが、先日の10月26日にこの船の船長の遺族の方々が来町され、船で現場に向かわれ献花をされた。一本の電話がきっかけでこのようなこととなり、戦後70年目の節目であらためて戦争の悲惨さを知る機会となった。

町ではこのことをふまえ、年度内にはこの事件をまとめた冊子を刊行する予定としている。冊子ができれば小中学校にも配布して、戦争の悲惨さを子どもたちに伝えていく考えである。

・大山町教育振興基本計画について

教育長 お手元に平成27年度から31年度までの5年間の「大山町教育振興基本計画」をお配りしているのでご覧いただきたい。7月に開催された総合教育会議のなかで協議された内容をふまえながら3月の教育委員会のなかで提示させていただいたものを修正し最終的にとりまとめたものである。今後5年間はこの計画に基づき大山町の教育について施策を進めていきたいと考えている。

4. 次回の開催日程 平成27年11月25日 午後1時30分～

5. 閉会宣言（午前11時35分）